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Fiscalía Occidente crea equipo especial para investigar posibles 
irregularidades en entrega de pensiones de gracia

Renovación 
Nacional tira la 
toalla en Quillota 
ante eventual 
candidatura de 
Luis Mella a la 
Alcaldía

Sorprendente 
estadística da 
cuenta de la 
"argentinización" 
de Unión La Calera

Restaurantes del 
borde costero de 
Concón en pie 
de guerra con 
el Municipio y 
Carabineros por 
problemas en 
estacionamientos

¿Bypass a los 
consejeros 
regionales? 
Polémica por 
ampliación de giro 
de la Corporación 
de Turismo de 
Valparaíso

CONCEJAL CARLOS WILLIAMS 
BUSCA DAR EL SALTO A LA 
ALCALDÍA DE VIÑA DEL MAR, PERO 
RN AÚN NO SE DECIDE ENTRE ÉL O 
EL EX CURA MARCELO CATRIL
- El edil con la primera mayoría en las municipales pasadas está interesado en ser la carta de 
RN para disputar el sillón alcaldicio a Ripamonti. En tanto, el expárroco sigue en espera de que los 
partidos se decidan y les puso como meta a fin de mes tener una decisión definitiva.
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Concejal Carlos Williams busca dar el 
salto a la Alcaldía de Viña del Mar, pero 
RN aún no se decide entre él o el ex 
cura Marcelo Catril

A nueve meses de las 
elecciones municipa-
les, y en pleno verano, 
varios candidatos han 

salido a la luz pública en las prin-
cipales comunas del país y de la 
región de Valparaíso. Viña del Mar 
no podía ser la excepción, y ya han 
comenzado a conocerse algunos, 
como Rodrigo Vattuone (PDG), 
el interés de ir a reelección de la 
propia alcaldesa Macarena Ripa-
monti y la posibilidad de que el ex-
párroco Marcelo Catril compita en 
la Ciudad Jardín.

Pero hay alguien que logró la 
primera mayoría comunal entre los 
concejales de Viña del Mar -tras la 
abrupta salida de Virginia Regina-
to- que quiere intentarlo. Se trata 
del hombre de radio y por dos pe-
riodos edil, Carlos Williams, de Re-
novación Nacional (RN). Con 6.408 
votos obtenidos en 2021 entre más 
de 100 candidatos, el comunicador 
de radio Festival busca entrar en 
lo que se avizora como una de las 
competencias más feroces de las 
próximas municipales.

El timonel regional del partido, 
Alfonso Vargas, señaló a Puranoti-

cia.cl que actualmente tienen "una 
lista grande de candidatos para 
la región. En Viña del Mar hay 
conversaciones con Marcelo Ca-
tril y también hay una intención 
de que Carlos Williams lo sea", por 
lo que aún queda paño que cortar 
en la decisión para la Alcaldía en la 
Ciudad Jardín, pero para Williams 
todo dependerá de lo que decida 
RN.

"Si la dirección del partido que 
me dio la oportunidad de poder 
llegar al Concejo Municipal es-
tima que yo puedo ser una carta 
para el sector, yo estoy disponi-
ble. Creo que en estos dos perio-
dos que he estado de Concejal he 
ganado la experiencia, le tomo el 
pulso de manera diaria a la gente 

por mi trabajo de comunicador en 
la radio y sería un bonito desafío 
para el cual creo, humildemente, 
estoy preparado", dijo.

Aseguró también que "es mucha 
la gente que me lo ha planteado en 
la calle, de verdad que es mucha. En 
mis salidas diarias del móvil, en mis 
conversaciones con la gente me lo 
han planteado, me han hecho lle-
gar mensajes a través de las redes 
sociales, y eso me tiene bastante 
contento y me incentiva a seguir 
trabajando por la ciudad, actual-
mente como Concejal, pero si está 
la opción de ser candidato a la Al-
caldía, me la voy a jugar".

Entre lo que haría distinto, si 
llegase a ser Alcalde, está "tener 
un trabajo más directo con la gen-

te. Hay cosas que se deben seguir 
trabajando, estamos un tanto al 
debe en cuanto al comercio ilegal 
y la delincuencia, y hay que seguir 
trabajando para lograr lo que la 
gente necesita para vivir segu-
ros en una ciudad como Viña del 
Mar".

Además, reconoció que cuando 
compitió las dos veces anteriores 
por su cupo en la concejalía, no 
hizo tanta campaña e igual le fue 
bien. "Por eso digo que es impor-
tante contar con el respaldo de 
la directiva del partido y alianza 
para poder diseñar una campaña 
a la alcaldía, porque es muy difícil 
poder desbancar a un alcalde en 
ejercicio".

¿Y QUÉ PASA CON CATRIL?

Sin embargo, en la tienda a la 
cual pertenece también están con-
versando con Marcelo Catril, quien 
aún no se decide por qué sector 
irá a competir la Alcaldía viñama-
rina. El expárroco, quien aseguró a 
El Mercurio de Valparaíso el lunes 
que pensaba definirse esta semana, 
sigue en conversaciones con dis-
tintos partidos, entre ellos RN, y 
afirmó que ha sido difícil apurar su 
definición pues muchos timoneles 
están de vacaciones. 

"Respeto mucho el proceso de 
cada partido, que cada tienda 
vea, para finalmente poder tomar 
la decisión de vamos o no vamos. 
En este momento estoy en stand 
by esperando que los partidos 
resuelvan, para hacer un proyec-
to comunitario, colectivo, no haré 
un proyecto solo. Ahora todos se 
fueron de vacaciones, así que mien-
tras tanto para mí es muy impor-
tante tener este tiempo de verano 
de reflexión, seguiré trabajando 
estas semanas con la organización 
«Puentes de Amor» en el campa-
mento Manuel Bustos, vamos a 
reactivar nuestras ollas comunes, 
y seguir haciendo el trabajo social 
que he hecho siempre, en espera de 
que a la vuelta de vacaciones, para 
el Festival, ver cómo se presenta el 
panorama final", dijo Catril.

Eso sí, puso un plazo a los parti-
dos: "Tiene que ser en febrero una 
definición sí o sí, y que las perso-
nas con las que he conversado, 
de distintos sectores, digan 'te 
apoyamos'. Uno necesita sentirse 
apoyado para dar un paso impor-
tante como éste".

El edil con la primera mayoría en las municipales 
pasadas está interesado en ser la carta de RN para 
disputar el sillón alcaldicio a Ripamonti. En tanto, el 
expárroco sigue en espera de que los partidos se 
decidan y les puso como meta a fin de mes tener una 
decisión definitiva.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejal-carlos-williams-busca-dar-el-salto-a-la-alcaldia-de-vina-del
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La familia del menor 
recurrió al órgano 
contralor, a quienes 
acusó una serie 
de negligencias e 
irregularidades que 
habrían derivado 
en la muerte del 
lactante, el que 
fue acogido. Para 
presentar el informe 
exigido, el centro 
asistencial tendrá 15 
días.

Contraloría solicita antecedentes al 
Hospital Gustavo Fricke de Viña del 
Mar en búsqueda de esclarecer el 
fallecimiento de bebé de 2 días
U na denuncia realizada 

por la familia del peque-
ño “Facundito” fue aco-
gida por la Contraloría 

General de la República, quien 
solicitó al Hospital Gustavo Fric-
ke de la comuna de Viña del Mar, 
ubicada en la región de Valparaíso, 
esclarecer las circunstancias en 
las que murió el menor.

Cabe recordar que, el lactante 
nacido el 5 de enero pasado falle-
ció con dos días de vida, en los que 
se mantuvo en la UCI Neonatal, 
por lo que la familia acusó una se-
rie de irregularidades.

Dentro de la acusación, apuntan 
contra el centro asistencial por el 
procedimiento que se llevó a cabo 
en el parto, el que indican como el 
causante del deceso del menor. 

Lo anterior, ya que la familia 
asegura que vivieron una serie de 
irregularidades durante esos dos 
días, como la excesiva demora 
en la atención médica durante el 
parto, la inconsistencia en las me-
diciones de dilatación, trato des-
humanizado y falta de empatía de 

parte del personal médico, falta 
de equipamiento y profesionales, 
ausencia de monitoreo continuo, 
falta de información transparen-
te, todo lo que habría contribuido 
en el fatal desenlace.

“Pedimos que se puedan en-
contrar a los responsables y que 
a ninguna familia más le pase 
porque nosotros estamos todos 

destruidos. Nos quitaron a nues-
tro primer hijo, a nuestro todo, a 
quien anhelábamos y deseábamos 
con todo nuestro corazón. Tenemos 
un dolor que no se lo damos a na-
die y aunque sé que nada nos va 
a devolver a Facundito, necesito 
que se encuentren a los respon-
sables y que paguen el daño que 
nos causaron a nosotros como fa-

milia”, fueron parte de las palabras 
de la madre del lactante, Constanza 
Castro.

Bajo este contexto, el órgano 
contralor solicitó al Hospital Gus-
tavo Fricke emanar un informe 
en la búsqueda de esclarecer las 
circunstancias en las que falleció 
“Facundito”, para el cual otorga-
ron un plazo de 15 días.

https://fronza.cl/m/mitsubishi/new-outlander/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Fronza_MITSU
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-solicita-antecedentes-al-hospital-gustavo-fricke-en-busqueda
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Restaurantes del borde costero 
de Concón en pie de guerra con 
el Municipio y Carabineros por 
problemas en estacionamientos

Dueños de «Aquí Jaime», «Vista al Mar» y otros, 
protestaron por poco espacio para los clientes y 
camiones de descarga, además de aumento de 
partes en las cercanías. Alcalde asegura que están 
intentando soluciones, pero llama a los locatarios y a 
Carabineros a conversar.

P leno verano, más visitan-
tes que en años anterio-
res y un renovado borde 
costero. Todos estos fac-

tores podrían hacer creer que los 
restaurantes de Concón están sa-
cando cuentas alegres esta tempo-
rada estival, pero un grupo de ellos 
no lo está pasando bien.

Los dueños de «Aquí Jaime», 
«Vista al Mar» y otros locales de 
ese sector, han tenido malos días 
este verano, debido a la baja en sus 
ventas por clientes que deciden no 
llegar a comer allá, pues no tienen 
donde estacionar de forma segu-
ra o quienes lo hacen son multa-
dos. 

A tanto llegó la molestia que 
incluso hace unos días el dueño de 
uno de los locales fue detenido tras 
una confusa pelea con Carabineros 
que estaba en el lugar. Por eso deci-
dieron hacer una inédita protesta 
en plena avenida Borgoño, frente 
al restaurante «Albatros», duran-
te el mediodía de este miércoles, 
para alertar a las autoridades de 
la complicada situación por la que 
atraviesan.

ACUERDO QUE NO RESULTÓ

Brian Mallet, de Vista al Mar, ex-
plicó que "teníamos un acuerdo con 
Carabineros y la Municipalidad, lo 
mantuvimos desde los últimos me-
ses del año pasado y nos permitían 
estacionar de viernes a domingo de 
forma aculatada en el sector nues-

tro. Como ya venía la temporada 
de verano, tuvimos varias reunio-
nes y logramos que este acuerdo 
se pudiera prolongar de lunes a 
lunes mientras fuera la tempora-
da estival. De hecho, nos consegui-
mos un permiso que era mucho más 

amplio que nos permitía incluso es-
tacionar en una calzada al lado del 
mar en algunos sectores, cosa que 
no quisimos aceptar porque lo que 
menos queremos es causar proble-
mas viales o molestar a la gente 
que pasa por ahí".

"Sí aceptamos 150 metros de ve-
reda, donde ésta se corta en ambos 
lados, entonces nadie transita por 
ahí. El problema fue que inme-
diatamente los días posteriores 
comenzaron a haber controles re-
iterados de parte de Carabineros 
y también de las mismas patrullas 
de Seguridad Pública del Munici-
pio, pues nadie se suponía que 
tenía la información del acuerdo 
que habíamos tenido con el ma-
yor de Carabineros y con Seguri-
dad Pública y el Alcalde. Entonces 
todos se empezaron a desdecir del 
acuerdo, pero cuando nos comuni-
cábamos con quienes tuvimos las 
reuniones, todos decían que se-
guían vigentes", agregó.

Continúa relatando que veían 
entre 6 a 8 rondas diarias de pa-
trullas policiales en el lugar, las que 
cursaban partes "de forma masi-
va a clientes, a dueños de locales 
mientras descargaban mercade-
ría", lo que ha ocasionado que "la 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/restaurantes-del-borde-costero-de-concon-en-pie-de-guerra-con-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/restaurantes-del-borde-costero-de-concon-en-pie-de-guerra-con-el
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gente ya no quiera venir".
Por su parte, Priscilla Vega, pre-

sidenta de la Asociación Gremial de 
Empresas Turísticas de Concón, se-
ñaló que "no tenemos los estacio-
namientos suficientes para poder 
trabajar tranquilamente para la 
cantidad de locales. Hemos llega-
do a algunos acuerdos pero el Mu-
nicipio no nos dan una solución 
concreta y llevamos meses. Es una 
situación que no da para más, ne-
cesitamos que el Municipio nos dé 
una solución definitiva. Esto afecta 
a varios restaurantes del borde cos-
tero en plena temporada. Estamos 
con ventas como si estuviéramos 
en invierno porque los clientes no 
pueden venir, pasan de largo. Han 
habido robo de vehículos, clientes a 
los que les pasan parte. Es todos los 
días lo mismo".

¿CERRAR UNA VÍA?

Entre las ideas que propusieron 
los locatarios es que entre las 12 y 
6 de la tarde, durante este verano, 
una de las pistas de Av. Borgoño 
quede despejada para estacionar.

Al respecto, el alcalde de Concón, 
Freddy Ramírez, señaló que "se han 
visto afectados aproximadamen-
te cuatro restaurantes del sector. 
Hemos estado desde el día uno 
intentando que esto resulte de la 
mejor manera. De hecho, enten-
demos la complicación del sector, 
a propósito de que el proyecto (del 
Serviu) duró dos años".

"Hemos estado disponibles 
como Municipalidad para trabajar 

todos los temas, incluido lo de los 
estacionamientos, hemos hecho 
distintas mesas de trabajo, dado 
soluciones, buscando las fórmulas, 
pero hoy el problema es otro: Ca-
rabineros hace cumplir la norma 
respecto del mal estacionamiento 
de muchos vehículos y lo que está 
pasando es que hay vehículos que 
son incluso de los propios dueños 
de restaurantes o trabajadores 
que se estacionan de manera 
cruzada, sobre la vereda o ciclo-
vía y Carabineros tiene que hacer 
cumplir la ley a todos por igual", 
añadió. 

Por otro lado, comentó que 

"cuando vecinos del sector sienten 
que están siendo invadidos o no 
pueden salir con su vehículo, ahí 
Carabineros actúa, y es una institu-
ción totalmente autónoma respec-
to del Municipio. Pese a que hemos 
prestado ayuda y hemos hecho 
mesas de trabajo, ha sido muy di-
fícil conversar con el gremio, toda 
vez que sólo hay exigencias pero 
no la posibilidad de trabajar en 
conjunto".

En esa línea, llamó a que haya un 
acercamiento entre los locatarios 
y Carabineros: "Hay una conver-
sación que ellos deben tener para 
resolver este tema", dijo, plantean-

do también que "es complicado" 
liberar una pista de avenida Bor-
goño para estacionar. "Lo estamos 
explorando y evaluando para dar 
una solución concreta. Es un ca-
mino público, de la comunidad, 
le pertenece a todo Concón: resi-
dentes, turistas, gastronómicos, 
a quienes caminan por la costa, 
corren o andan en bicicleta. El 
problema no es solo dar una so-
lución sino también respetar las 
normas".

De todas formas, indicó que es-
tán consiguiéndose un terreno en 
las cercanías para poder ofrecer 
espacios para estacionar.

https://numancia.cl/campana-genio-lampara/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Genio_Inmobiliario
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/restaurantes-del-borde-costero-de-concon-en-pie-de-guerra-con-el


A 15 días de confirmada la identidad, 
cuerpo de Anahí aún no ha sido 
entregado a su familia

Más de dos semanas 
han pasado desde que 
el Servicio Médico 
Legal confirmó que 
el cadáver hallado en 
los roqueríos de la Av. 
Perú correspondían 
a la joven de 22 años. 
Desde entonces, sólo 
han surgido cruentos 
rumores y hasta una 
investigación privada 
paralela.

E ste domingo 4 de febrero 
se cumplirá un mes desde 
la última vez que fue vista 
con vida Anahí Espíndola 

Córdova, joven de 22 años que fue 
encontrada sin vida el viernes 12 
de enero, aunque la confirmación 
de su identidad recién se entregó el 
martes 16.

Desde esta última fecha ya han 
pasado 15 días, pero su familia aún 
no recibe el cuerpo, el cual sigue 
siendo sometido a pericias en el 
Servicio Médico Legal (SML) de Val-
paraíso, por lo que no se ha podido 
llevar a cabo el último adiós y sus 
funerales.

Puranoticia.cl se contactó con Er-
nesto Córdova, tío de la joven halla-
da sin vida los roqueríos de Av. Perú, 
quien se excusó de entregar ma-
yor información, aunque sí indicó 
que "lo que puedo decir es que el 
cuerpo aún no ha sido entregado 
porque siguen haciendo pericias", 
agregando que "es terrible la si-
tuación en la que estamos".

LO QUE SE SABE

Recordar que fue a eso de las 
23:00 horas del jueves 4 de ene-
ro cuando Anahí Espíndola salió 
del gimnasio Seven, ubicado en 
Recreo, para iniciar un recorrido 
bajando por Agua Santa hasta 
llegar a calle Von Schroeder. Fue 
en esta arteria donde la joven tuvo 
contacto con una mujer adulta, 
con quien genera un intercambio 
aún desconocido. Momento segui-
do, se desactiva la ubicación que 
compartía con sus amigas; y luego 
le envía una fotografía a su ex pa-
reja luciendo sus pies mojados.

Así comenzaron angustiosos 
días para los familiares y amigos 
de la joven, quienes la buscaron por 
diversos sectores de Viña del Mar, 
con ayuda de la Armada, la Policía 
de Investigaciones y otros organis-

mos que se sumaron en los opera-
tivos desarrollados por cielo, mar 
y tierra, los que no tuvieron ningún 
resultado positivo hasta el viernes 
12 de enero cuando se halló un 
cuerpo sin vida en los roqueríos 
de Av. Perú.

Luego de casi siete horas de 
intensas labores de rescate, final-
mente el cuerpo logró ser extraído 
del mar a eso de la medianoche, 
siendo derivado hasta el SML en 
Valparaíso para iniciar una serie 
de pericias, ya sea dactilográficas 
en las huellas de la víctima; para 
luego proceder a los exámenes de 
ADN, los cuales fueron contrasta-
dos con los de su madre, Düra Cór-
dova; y finalmente llevar a cabo el 
procedimiento tanatológico en 
el cadáver, logrando así dar con la 
identidad del mismo el martes 16 
de enero.

RUMORES DESCARTADOS

Pero desde entonces no ha ha-
bido ninguna novedad sobre este 
caso que concitó la atención de la 
gran mayoría de medios de comu-
nicación del país y, por ende, de la 
ciudadanía que siguió atentamen-
te lo que fueron los últimos pasos 
de Anahí. No obstante, fue tanta 
la atención del caso que algunos 
inescrupulosos comenzaron a ha-
cer circular una serie de rumores 
sobre lo que habría pasado con 
la joven, situación que ya fue des-
mentida por la fiscal regional de 
Valparaíso, Claudia Perivancich.

"No tenemos ningún antece-
dente que hoy nos pudiera hacer 
pensar que ha habido interven-
ción de terceros", señaló a radio 
Biobío la jefa del Ministerio Pú-
blico en la región de Valparaíso, 
agregando que "por lo tanto, una 
muerte accidental es una de las 
posibilidades reales que se están 
barajando”.

Además, la fiscal Perivancich ex-
plicó que "no tenemos todavía la 
definición técnica, precisa, la con-
clusión científica respecto de la 
causa de muerte, pero me atrevo 
a indicar (que) descarto que todo 
ese tipo de información pueda 
respaldarse en algún anteceden-
te de la causa”, añadiendo sobre 
los rumores que "descarto que 
haya estos elementos que dan 
cuenta de las circunstancias en 
las que habría estado ella en esta 
semana, que aquí hay delitos que 
se están ocultando".

RESTAN PERICIAS

Desde el Servicio Médico Legal, 
en tanto, explicaron a La Tercera 
que el cuerpo no ha sido entregado 
a la familia de Anahí porque esto 
debe ser ordenado por el Minis-
terio Público, que es el organismo 
que dirige las indagatorias tana-
tológicas que se deben realizar. En 
ese sentido, la Fiscalía Regional de 
Valparaíso aseguró que "aún hay 
exámenes periciales pendientes, 
que son complementarios a la au-
topsia" para poder determinar las 
causas de la muerte de la joven de 
tenía 22 años.

Es justamente esta la misma in-
formación que se le ha entregado a 
la familia que, a través de la madre 
de Anahí, Düra Córdova, hizo un 
llamado a que "por favor, les pido 
que no pidan justicia, porque no 
es justicia lo que necesitamos, 
porque la justicia hasta ahora ha 
estado de la mano de nosotras 
en cada segundo. Nos han ayuda-
do en absolutamente todo, se han 
abierto todas las puertas. La fiscal 
ha sido muy cercana. La PDI hizo 
su trabajo. Todos están haciendo su 
trabajo. El SML también".

"Eso denota una organización 
a nivel país en este tipo de casos, 
donde sí funcionó y se activó ab-

solutamente todo para dar con el 
paradero de Anahí, viva o muerta, 
que fue lo que yo dije desde el pri-
mer minuto que mi hija no llegó a 
dormir a la casa", agregó.

INVESTIGADOR PRIVADO

A diferencia de lo expresado por 
su madre, un tío de la joven víctima 
decidió contratar a un investigador 
privado para que inicie diligencias 
alternativas que busquen determi-
nar qué ocurrió. Se trata de Jaime 
Brieba, quien señaló a Meganoti-
cias que "desde el lugar donde 
se rompe la ola, donde están las 
rocas, al llegar al socavón donde 
fue encontrada, son por lo menos 
algunos metros que, para poder 
arrastrarse el cuerpo y llegar jus-
to a ese socavón, es imposible".

Y dijo que "lo encuentro impo-
sible (que el cuerpo haya llegado 
ahí sin intervención de terceros) 
desde el punto de vista del tama-
ño del socavón para poder meter-
se. La entrada es muy estrecha. Im-
posible caer ahí de cabeza con todo 
el cuerpo".

Finalmente precisó que "una de 
las cosas primordiales para deter-
minar si realmente ella se cayó al 
mar es a través de medir las dia-
tomeas, que son microalgas, que 
cuando una persona muere ahoga-
da traga agua y estas microalgas 
quedan en los pulmones. Lo más 
certero es hacer una prueba tanto 
a los pulmones como al tórax de 
Anahí. Y si aparecen diatomeas 
estamos claros que la persona 
estaba viva y murió ahogada. Ese 
resultado es clave".

Estos son todos los antecedentes 
que se conocen respecto al caso de 
Anahí Espíndola, faltando sólo al-
gunos días para que se cumpla un 
mes desde el último momento en 
que fue vista con vida, situación que 
deja el caso con más interrogantes 
que certezas.

6 Región de Valparaíso Miércoles 31 de enero

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/a-15-dias-de-confirmada-la-identidad-cuerpo-de-anahi-aun-no-ha-sido
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¿Bypass a los consejeros regionales? 
Polémica por ampliación de giro de la 
Corporación de Turismo de Valparaíso

C on el objetivo de conver-
tir a la zona en un des-
tino ícono del turismo a 
nivel latinoamericano, 

posicionando su oferta tanto a ni-
vel nacional como internacional, el 
año 2019 se creó la Corporación 
Regional de Turismo de Valparaí-
so, entidad de derecho privado sin 
fines de lucro y autónoma que es 
presidida actualmente por el go-
bernador regional de Valparaíso, 
Rodrigo Mundaca Cabrera.

Desde sus inicios, su trabajo se 
enfocaba única y exclusivamente 
en el turismo; eso hasta este martes 
30 de enero, cuando en asamblea 
de socios, la Corporación se presen-
tó una propuesta para ampliar su 
giro, incluyendo ahora actividades 
como deportes, patrimonio, cul-
tura, medio ambiente y fomento 
productivo; aspectos que, de al-
guna u otra manera, están relacio-
nados o podrían tener relación con 
potenciar el turismo en la región de 
Valparaíso, tal como se les explicó a 
los presentes.

Esta propuesta fue presentada 
por el gobernador Rodrigo Munda-
ca en la instancia que es conforma-
da, entre otros, por asociaciones, 
municipios y gremios, quienes deci-
dieron acoger la ampliación de giro 
con 25 votos a favor, 4 en contra y 
1 abstención.

"Fue una buena asamblea, donde 
pudimos exponer que la esencia de 
la Corporación de Turismo se man-
tiene y que no hay ningún propósi-
to, ningún motivo para cambiarle 
la esencia. Sin embargo, también 
nos parecía muy importante in-
corporar otras variables que nos 
permitan capturar fondos con-
cursables, tanto públicos como 
privados, y fue así como hicimos 
una exposición sobre las modifica-
ciones que vamos a hacer", explicó 
tras la asamblea el presidente de la 
Corporación Regional de Turismo.

La decisión también fue cele-

brada por el vicepresidente de la 
entidad privada, Gianni Rivera Foo, 
quien destacó en conversación con 
Puranoticia.cl que "primero, se ro-
bustece la Corporación porque 
nos permite poder ampliar nues-
tra capacidad operativa, pero por 
sobre todo nos ayuda a colabo-
rar de mejor manera con todo lo 
que conlleva el turismo, que tiene 
mucho que ver con el patrimonio, 
la cultura, el fomento productivo... 
entonces de esta manera podemos 
hacerlo con fuerza".

Por su parte, Alejandro Berna-
les, uno de los directores, expuso a 
Puranoticia.cl que "a la conclusión 
que llegamos es que la apertura 
de los ámbitos a los que podemos 
participar complementan algu-
nos temas que tienen relación 
con el turismo, lo que nos hacía 
bastante sentido. Un ejemplo: la 
Corporación de Santiago hoy per-
mite hacer distintos tipos de even-
tos, patrocinar o auspiciar eventos 
deportivos y, además, ayudar en ta-
reas que mejoren el turismo, como 
el arreglo de zonas urbanas. No-
sotros le pusimos también el tema 
patrimonial, que tenemos bastante 
en la región".

 
¿BYPASS AL 
CONSEJO REGIONAL?

Pero no todo fueron sensaciones 
positivas, pues en conversación con 
consejeros regionales (cores), dos 
de ellos manifestaron su preocupa-
ción en torno al financiamiento que 
tendrá la Corporación Regional de 
Turismo ahora que amplió su giro. 
Es así como se puso el acento en los 
riesgos que podrían haber si se 
mantiene la estrategia de recibir 
recursos públicos provenientes 
del Gobierno Regional y no cen-
trar el trabajo en que estos dine-
ros lleguen de los privados, con-

siderando que esta táctica hasta 
el momento no ha dado resultados 
positivos, como indicó el core Ma-
nuel Millones.

Los cuestionamientos en torno 
al manejo de platas públicas de 
esta Corporación ampliada llegan, 
además, tomando en considera-
ción los últimos antecedentes a ni-
vel nacional, con el bullado «Caso 
Convenios» y las irregularidades 
cometidas que están en investiga-
ción y con personas formalizadas. 
Es en ese sentido que estiman que 
la ampliación aprobada podría 
abrirle la puerta a un «Caso Con-
venios 2».

"En su momento propuse que, 
para no mezclar objetos y giros, lo 
mejor era crear una Corporación 
temática y no una mega-corpora-
ción que, hasta el momento, no ha 
conseguido contrapartes finan-
cieras para sus actividades y, por 
el contrario, sólo se ha sustentado 
en base a los aportes basales del 
Gobierno Regional. Y es éste es 
el mayor de los riesgos que vivirá 
la nueva Corporación, si no logra 
apalancar aportes externos y 
diferentes al Fondo Nacional de 
Desarrollo Regional (FNDR)", se-
ñaló el jefe de bancada de los cores 
independientes, republicanos y UDI.

Similar opinión fue la que entre-
gó a Puranoticia.cl el core republi-
cano John Byrne, quien afirmó que 
"la propuesta de modificación de 
los estatutos nace luego que la Di-
rección de Presupuestos (Dipres) 
pone freno al uso y abuso de las 
asignaciones directas de los go-
bernadores regionales y obliga a 
la concursabilidad".

Es así como sostuvo que "ahora 
van a pedir traspasar fondos del 
FNDR a la Corporación para esos 
otros fines agregados y así se 
hace un 'bypass' al Consejo Re-
gional. Entonces, la Corporación 
se convierte en un brazo armado 
para hacer lo que no se puede ha-
cer desde el Gobierno Regional, 
por las restricciones de la Dipres. 
Esta situación debe ser discutida en 
el Consejo Regional y analizar si ese 
es el rol que deseamos asignar. Pero 
mi temor es que no terminemos en 
algún escandalillo".

APUESTAN AL 
AUTOFINANCIAMIENTO

Manuel Millones 
(Ind.) y John Byrne 
(Republicano) afirman 
que esta ampliación nace 
como respuesta al freno 
que puso la Dirección 
de Presupuesto a 
las asignaciones 
directas que tenían 
los gobernadores 
regionales, dando paso 
ahora a un proceso de 
concursabilidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bypass-a-los-consejeros-regionales-polemica-por-ampliacion-de-giro-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bypass-a-los-consejeros-regionales-polemica-por-ampliacion-de-giro-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bypass-a-los-consejeros-regionales-polemica-por-ampliacion-de-giro-de
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Estos temores de los cores Millo-
nes y Byrne fueron abordados por 
el vicepresidente de la Corporación 
Regional de Turismo, Gianni Rivera, 
quien sostuvo que "nuestra misión 
es que la Corporación se autofi-
nancie, que la Corporación tenga 
la capacidad de lograr recursos 
diferentes al Gobierno Regional, 
y esa es una tarea que tenemos".

Por ello, indicó que esta amplia-
ción de giro "nos permite poder 
avanzar para que la Corporación 
no dependa de la plata del Go-
bierno Regional".

Asimismo, aseguró que "nuestra 
tarea y misión, principalmente a 
través del equipo ejecutivo de la 
Corporación, es que en el media-
no plazo dejemos de tener una 
dependencia fundamental del 
Gobierno Regional".

Consultado por lo expresado por 
los consejeros regionales, el direc-
tor Alejandro Bernales comentó a 
Puranoticia.cl que "yo creo que el 
peligro no está ahí porque la Cor-
poración ha funcionado de esa 
manera los últimos cuatro años 
–vamos al año quinto–, con exce-
lentes resultados y sin faltas en 
sus rendiciones".

"Creo que también, pensándolo 

desde el punto de vista de los Con-
sejeros Regionales, y así lo tenemos 
todos dentro de nuestra responsa-
bilidad y preocupaciones, es que 
los fondos en los que participe la 
Corporación –privados o públi-
cos– sean fondos con relación a 
aspectos del turismo y que se ca-
nalicen, aprueben y ejecuten con-
forme a la regulación. Creo que 
esa es nuestra principal respon-
sabilidad y con lo que deberíamos 
tener mayor cuidado", agregó el 
ejecutivo.

Por su parte, el presidente de 
la entidad privada, el gobernador 
Rodrigo Mundaca, expresó a Pura-
noticia.cl que "incorporar aspectos 
relacionados al medio ambiente, 
deportes, cultura, patrimonio y 
fomento productivo tiene por fi-
nalidad aperturar la posibilidad 
de concursar a fuentes públicas 
privadas para apalancar recur-
sos adicionales a la gestión y fun-
cionamiento de la Corporación, a 
propósito que la Corporación fun-
ciona entre el 2018 en adelante con 
recursos del Gobierno Regional".

Sobre lo que dijeron los conse-
jeros, comentó que "ponerlo en 
un terreno especulativo de que 
nos vaya mal o bien... la verdad 
es que tenemos confianza en el 
equipo de profesionales que está 
en la Corporación y esperamos 
que el día de mañana se puedan 
apalancar recursos que le tribu-
ten al ecosistema de turismo de la 
región".

A "ESPALDAS" DEL CORE

Otra de las críticas manifesta-
das por los consejeros regionales 
dice relación con la exclusión de 
un debate en este órgano colegia-
do, situación que lisa y llanamente 
indignó al core Manuel Millones, 
quien comentó que "la Corporación 
fue una buena idea cuando se creó 
y permitió fijar una agenda para 
potenciar el turismo como eje del 
desarrollo económico de la región, 
y con los años ha venido madu-
rando y ahora que estaba comen-
zando a entregar sus frutos se 
hace este cambio repentino y sor-
presivo, sin mayor discusión en el 
pleno del Consejo Regional, que 
es el espacio democrático para 
discutir estos temas", comenzó in-
dicando.

"La Corporación abrió el giro a 
otros fines, como es cultura, patri-
monio, deportes y medio ambiente, 
aún cuando estos objetivos podrían 
por extensión tener alguna vincula-
ción al turismo, pero lo sano hubie-
ra sido un debate y no a nuestras 
espaldas", agregando que "uno la-
menta que no se tenga el respeto 
mínimo al cuerpo colegiado y nos 
veamos golpeados por hechos 

consumados y a nuestras espal-
das".

Frente a esta crítica puntual, el 
gobernador Mundaca puntualizó a 
Puranoticia.cl que "los estatutos de 
la Corporación Regional de Turis-
mo, del año 2018, establecían que 
cualquier modificación que se hi-
ciera debía pasar previamente por 
aprobación del Consejo Regional. 
Pero el 2019 hubo una modifica-
ción de esos estatutos y hoy cual-
quier modificación que se haga a 
la Corporación es prerrogativa de 
la asamblea de socios, a propósito 
de que estamos hablando de una 
Corporación de derecho privado sin 
fines de lucro y autónoma. Por tan-
to, las modificaciones que se están 
haciendo, la potestad de la apro-
batoria está en la asamblea que se 
hizo ayer".

Como se logra apreciar en tor-
no a la ampliación de los giros que 
tendrá la Corporación Regional de 
Turismo de Valparaíso, las críticas 
surgen por los resquemores que ge-
nera el financiamiento de la misma 
y la falta de diálogo con el Consejo 
Regional, situación que aparece 
aún más potenciada por los es-
cándalos que se han generado en 
torno al «Caso Convenios», donde 
se ha puesto en tela de juicio los 
millonarios aportes que diversos 
organismos públicos han entre-
gado a corporaciones sin fines de 
lucro, tal como es el caso de esta 
entidad creada hace ya cinco años 
y que hoy, a la luz del acuerdo de su 
propia asamblea, tendrá más poder 
que nunca. ¿De la mano del Gore? 
Lo veremos.

https://fronza.cl/producto/maxus-t60/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Fronza_Maxus
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bypass-a-los-consejeros-regionales-polemica-por-ampliacion-de-giro-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bypass-a-los-consejeros-regionales-polemica-por-ampliacion-de-giro-de
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Renovación Nacional tira la toalla en 
Quillota ante eventual candidatura de 
Luis Mella a la Alcaldía

L a entrevista que dio el 
exalcalde de Quillota, 
Luis Mella, en «En la jau-
la con el Ciclón» cambió 

los planes de varios que estaban 
interesados en competir la Alcaldía 
a Óscar Calderón. "Quiero agrade-
cer a toda la gente que me escribe, 
que me llama, que me paran el auto 
para decirme que vuelva como Al-
calde de Quillota. Se los agradezco 
y les pido que tengan un poco de 
paciencia hasta que llegue marzo", 
dijo hace unos días el doctor.

Recibió el apoyo de su expartido, 
la Democracia Cristiana (DC); del 
excandidato de la tienda en la elec-
ción anterior, el exconcejal Mauricio 
Ávila y; al parecer, el camino se está 
abriendo bastante para que pueda 
recuperar la Alcaldía en octubre, 
porque desde Renovación Nacio-
nal (RN) reconocieron que com-
petir con él no parece una opción.

El presidente regional de RN, Al-
fonso Vargas, señaló a Puranoticia.
cl que "tenemos candidatos en va-
rios lugares de la Quinta Región, 

pero Quillota es un tema. Estoy al 
tanto de la candidatura de Lucho 
Mella, que me parece súper bien, 
por lo demás, y lamentablemente, 
por el momento, no tenemos una 
carta competitiva para el Munici-
pio de Quillota".

Consultada por esta vía de ac-
ción que tomaría RN en Quillota, 
la concejala de este partido en esta 
comuna, Regina Brito, señaló a este 
medio que "hoy para los quillota-
nos no es prioridad la municipal 
ni un gallito entre amigos o ex 
amigos. Lo que nos preocupa es la 
inseguridad que estamos vivien-
do. Ahí debería estar todo el foco 
de la discusión y del trabajo, y en 
eso estamos nosotros. Ya verán los 
partidos el tema de pactos, cupos, 
candidatos, etcétera”.

No obstante, el titular regional 
de RN reconoció que hay nombres 
para otras comunas pues, por ejem-
plo, buscan competir la Alcaldía 
de Quilpué, con la exgobernadora 
Carolina Corti, de quien aseguró 
que "ella ya está confirmada por 

Presidente regional 
de este partido de 
centro-derecha, 
Alfonso Vargas, 
afirmó que "por 
el momento no 
tenemos una carta 
competitiva para 
el Municipio de 
Quillota".

nosotros, por RN". 
En el caso de La Cruz tienen va-

rios precandidatos a concejales y 
un precandidato a Alcalde, pero 
analizan el escenario pues, si Mai-
té Larrondo busca competir, ellos 
buscarán restarse para facilitar 
su camino. De todas formas, Vargas 
aseguró que este jueves se reunirá 
con parte de la directiva nacional 
del partido para ir afinando otros 
nombres en distintas comunas.

REPUBLICANOS AÚN "EN VERE-
MOS"

En tanto, desde Republicanos, 

su presidente regional, Roberto 
Weber, contó que aún están ana-
lizando las distintas alternativas y 
que aún no han decidido nada, aun-
que sí tienen claro que se quieren 
poner de acuerdo para no toparse 
con los otros partidos de la derecha. 

"No tenemos nada definido por 
el momento. Estamos viendo todo 
el panorama regional. En la re-
gión, estamos viendo cuál es la 
propuesta de los otros partidos 
de derecha, quiénes son las per-
sonas que nosotros podríamos 
presentar, pues hay una serie de 
variables que debemos conside-
rar antes de plantear un nombre", 
sostuvo en conversación con Pura-
noticia.cl.

En el caso de los alcaldes, We-
ber comentó que "tenemos que 
hacer concordar dónde tenemos 
la gente que pueda cumplir el rol 
para el cual se va a presentar y si 
tenemos posibilidad de competir 
realmente, mientras que en el caso 
de los concejales sí vamos a tratar 
de ir en las 38 comunas".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/renovacion-nacional-tira-la-toalla-en-quillota-ante-eventual-candidatura
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Adolescente es detenido en flagrancia 
al agredir a guardia del Mall Marina de 
Viña del Mar

El atacante intentó 
dar con un arma 
blanca al vigilante, 
quien resultó sin 
lesiones gracias al 
chaleco anticortes 
que portaba.

12

U n adolescente fue de-
tenido durante la tarde 
de este martes tras la 
agresión con un arma 

blanca a un guardia de seguridad 
del Mall Marina Arauco de Viña 
del Mar, el que resultó sin lesiones 
gracias al chaleco anticortes que 
portaba.

Según información preliminar 
entregada por el Mayor Mario Ro-
jas de la primera Comisaría Carabi-

neros de Viña del Mar, el aprehen-
dido mantiene antecedentes por 
porte de arma blanca y lesiones.  

Esta situación se generó cerca 
de una hora antes de la agresión, 
cuando los guardias expulsan a 
una mujer sorprendida hurtando 
al interior de una tienda, quien 
amenazó con que volvería, acción 
que cumplió.

 El hecho que ocurre cuando re-
gresa una hora más tarde con cua-

tro sujetos, quienes intentaron dar 
con un arma blanca al vigilante, si-
tuación por la que un adolescente  
fue detenido y se encuentra a la 
espera de su formalización por el 
delito de homicidio frustrado.

Es importante hacer presente 
que Carabineros mantiene des-
plegados servicios en la la Plaza 
O'Higgins, además de reuniones 
preventivas con el citado centro co-
mercial.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/adolescente-es-detenido-en-flagrancia-al-agredir-a-guardia-del-mall
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Editorial
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M uchas veces nos he-
mos quejado en Chi-
le de que no se mide 
con la misma vara al 

grande y al chico, en todo sentido. Y 
en las últimas semanas hemos visto 
cómo esta realidad nos impacta en 
la región de Valparaíso, tanto para 
un lado como para el otro.

En el caso de Viña del Mar y la 
administración Ripamonti, clara-
mente cuando se trata de un pe-
queño pyme o restaurante, la ley 
se aplica de una forma; y cuando 
se trata de un gran empresariado, 
como McDonald's, de otra manera. 
Se hace vista gorda al más grande y 
se aprieta al más chico.

Pero un caso totalmente inverso 
es el que sucede, por ejemplo, con el 
Hotel Punta Piqueros. La figura de 
la Seremi de Vivienda, con bombos 
y platillos anunció la demolición de 
aquella estructura, quizás una de 
las que tiene los mayores estánda-
res de seguridad de toda la costa de 
Valparaíso a Concón, pero por otro 
lado se hace vista gorda a una serie 
de otras construcciones del mismo 
borde costero que ni siquiera tienen 
recepción municipal.

No se trata de proteger al gran 
empresariado, como lo hace Ripa-

monti en la Ciudad Jardín; o hacerlo 
pagar a toda costa, como pretende 
la Seremi de Vivienda; lo correcto 
es que tanto el grande como el chi-
co sea medido con la misma vara, 
que tenga las mismas oportunida-
des, que ambos respeten la ley y a 
ambos se les den las mismas posi-
bilidades de remediar si algo está 
errado.

La ley es una sola y debe ser res-
petada por los empresarios más 
grandes y por los pequeños pymes, 
y es la autoridad quien tiene que 
hacerla cumplir. En notas entrega-
das esta semana en nuestro medio, 
hemos podido darnos cuenta que 
pueden existir muchos hoteles Pun-
ta Piqueros en nuestra costa y que 
siguen existiendo y operando total-
mente impunes. 

Restaurantes, casas, parcelas, 
clubes de yates, podrían no cumplir 
con la norma establecida, pero lo 
que más sorprende es que ni siquie-
ra existe un catastro de aquellas 
edificaciones que no cumplen con 
lo establecido por la norma.

También en la voz del director del 
Servicio de Impuestos Internos de la 
región, pudimos conocer que las di-
recciones de Obras Municipales de 
Valparaíso, Viña del Mar y Concón 

tienen todas las herramientas para 
realizar aquel catastro y, por ende, 
dejar tranquilidad máxima de que 
la ley es para que todos las cumplan 
y no sólo algunos.

Es complejo entender cómo 
diputados, diputadas, alcaldes y 
alcaldesas se mueven para dar 
cumplimiento a la ley y entregar 
su visión. Son cientos los comuni-
cados, por ejemplo, que a nuestra 
redacción envían parlamentarios 
que se preocupan desde las gavio-
tas que vuelan alto hasta los árbo-
les que se secan, pero en lo que se 
deben ocupar simplemente parece 
que no conviene meterse.

¿Conviene llevarle la contra a los 
ambientalistas? Parece que no, pue-
de ser que pierdan electores. ¿Y si 
fiscalizan a los restaurantes? Tam-
poco puede ser bueno, no se ganan 
votos con eso. ¿ Y si hablamos con-
tra los grandes empresarios? Igual 

eso da rédito, así que vámonos por 
ahí… puede ser la consigna.

No es extraño que esa es la mira-
da.  Lo mismo con los alcaldes y al-
caldesas: a veces es mejor pasar por 
alto ciertas cosas para no meterse 
en problemas en año electoral. Para 
qué vamos a cerrar restaurantes 
que no cumplen la norma, o sacar 
los letreros publicitarios ilegales de 
la ciudad, o irnos en contra del Mc-
Donald's. Puede que no sea benefi-
cioso para los votos de octubre.  

Pero cuando se trata de demo-
ler al gigante... démosle no más, 
total al chico hay que protegerlo y 
al grande atacarlo. ¿O es al revés 
la cuestión? Bueno, depende de los 
intereses del fiscalizador de turno. 
Pero lo que está claro es que no se 
mide con la misma vara al chico ni 
al grande, aunque la ley es la misma 
para todos.

Con la misma vara al 
grande y al chico



La tarde de este miércoles, un in-
cendio se encuentra teniendo lu-
gar en el sector de Reñaca Alto de 
la comuna de Viña del Mar, el que 
sería de carácter estructural. 

El siniestro se está llevando a 
cabo específicamente en las in-
tersecciones de calle 13 con calle 
9, hasta donde llegó personal de 
Bomberos para intentar controlar 
la emergencia.

Incendio 
estructural 
afecta a dos 
viviendas en 
Reñaca Alto 
en Viña del 
Mar

Operativo 
termina con 
más de 3.500 
plantas de 
marihuana 
incautadas en 
Limache y La 
Ligua

Fiscalizacio-
nes a talleres 
mecánicos y 
desarmadu-
rías deja un 
detenido en 
Viña del Mar

Comunidad 
expresa su 
preocupación 
ante 
inseguridad 
en el 
consultorio 
Pompeya 
Norte de 
Quilpué

Amplían Alerta 
Roja por calor 
extremo en 
la región 
Metropolitana: 
temperaturas 
llegarían a los 
38°C

La emergencia se encuentra 
teniendo lugar específica-
mente en las intersecciones 
de calle 13 con calle 9, donde 
se encuentran trabajando 
cinco carros de Bomberos.

Estos despliegues permiten 
detectar lugares que pu-
dieran estar vinculados a la 
venta informal de repuestos, 
donde tres locales resulta-
ron infraccionados.

Un total de 3.598 plantas 
de cannabis sativa fueron 
decomisadas en dos grandes 
plantaciones en la región de 
Valparaíso.

El concejal Patrick Retama-
les (independiente) emplazó 
a las autoridades a "abordar 
de manera urgente estas 
problemáticas y a trabajar de 
la mano con la comunidad".

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Tanto funcionarios como usua-
rios del consultorio Pompeya 
Norte de Quilpué han manifesta-
do sentirse inseguros por las altas 
cifras de delincuencia, situación 
que genera alta preocupación en la 
comunidad.

Al respecto se expresó el concejal 
Patrick Retamales (independiente), 
quien sostuvo que "es imperativo 
abordar esta situación de mane-
ra inmediata y efectiva, brindando 
respuestas concretas que garan-
ticen la seguridad y bienestar de 
quienes hacen uso de los servicios 
de salud en este importante centro 
de atención primaria".

El evento de altas temperatu-
ras extremas se desarrollará 
en cordillera de la costa, valle 
y precordillera, desde este 
martes 31 hasta el sábado 3 
de febrero.

La Dirección Regional del SEN-
APRED, actualizó la Alerta Roja 
para la región Metropolitana por 
calor extremo, que se encuentra vi-
gente desde el domingo 28 de ene-
ro y hasta que las condiciones así lo 
ameriten.

El domingo pasado, el organis-
mo había anunciado la Alerta Roja 
hasta este jueves 1. Sin embargo, 
con esta actualización la alerta se 
extiende hasta este sábado.

El evento de altas temperatu-
ras extremas se desarrollará en 
cordillera de la costa, valle y precor-
dillera, desde este martes 31 hasta 
el sábado 3 de febrero.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Intervenciones de Carabineros 
del SEBV Valparaíso en distintas 
desarmadurías y talleres mecáni-
cos de Viña del Mar concluyeron la 
tarde de este martes con la deten-
ción de un sujeto de 45 años que 
mantenía un vehículo con su nú-
mero de motor adulterado, siendo 
incautado. Además, se infraccionó 
a tres de estos locales que funcio-
naban sin la patente respectiva 
para ello.

 
Estos operativos se enmarcan 

en el trabajo permanente que la 
unidad especializada realiza para 
detectar lugares destinados a la 
venta informal de repuestos de 

Gracias a un procedimiento rea-
lizado por Carabineros en la región 
de Valparaíso, se logró la incauta-
ción de más de 3.500 plantas de 

vehículos motorizados y que pu-
dieran, de esta manera, estar po-
siblemente vinculados al robo de 
automóviles. 
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marihuana, las que se encontra-
ban en plantaciones en Limache y 
La Ligua.

El primer procedimiento estuvo 
a cargo de los Carabineros de la 
Sección de Investigación Policial de 
la 3ra. Comisaría de Limache, quie-
nes a raíz de una orden de investi-
gar de la fiscalía local por delitos 
asociados a la ley 20 mil de drogas, 
concurrieron hasta el sector Las 
Pataguillas, específicamente al 
cerro Lliu Lliu, internándose en las 
quebradas en donde develaron 
un gran cultivo de plantas del gé-
nero cannabis sativa, incautando 
un total de 1.775 plantas en proce-
so de crecimiento.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/incendio-estructural-afecta-a-dos-viviendas-en-renaca-alto-en-vina-del-mar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/operativo-termina-con-mas-de-3-500-plantas-de-marihuana-incautadas-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalizaciones-a-talleres-mecanicos-y-desarmadurias-deja-un-detenido-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comunidad-expresa-su-preocupacion-ante-inseguridad-en-el-consultorio
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/amplian-alerta-roja-por-calor-extremo-en-la-region-metropolitana
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/incendio-estructural-afecta-a-dos-viviendas-en-renaca-alto-en-vina-del-mar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/operativo-termina-con-mas-de-3-500-plantas-de-marihuana-incautadas-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalizaciones-a-talleres-mecanicos-y-desarmadurias-deja-un-detenido-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comunidad-expresa-su-preocupacion-ante-inseguridad-en-el-consultorio
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/amplian-alerta-roja-por-calor-extremo-en-la-region-metropolitana
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Fiscalía Occidente crea equipo 
especial para investigar posibles 
irregularidades en entrega de 
pensiones de gracia

El fiscal regional occidente, Marcos Pastén 
Campos, encabezará la indagatoria con 
un equipo que compuesto por dos fiscales 
especialistas en delitos funcionarios y delitos 
económicos.

F iscalía anunció la creación 
de un grupo especial para 
investigar posibles irre-
gularidades en las pen-

siones de gracia otorgadas a víc-
timas de violaciones a los derechos 
humanos durante el estallido social.

El fiscal regional metropolitano 
occidente, Marcos Pastén, declaró 
que "hemos mantenido reuniones 
con los equipos de Fiscalía Nacio-
nal, la Unidad Especializada Anti-
corrupción. He decidido designar 

dos fiscales de apoyo para esta 
investigación, con especialidad 
en delitos funcionarios y corrup-
ción, y en delitos económicos in-
distintamente, de la Fiscalía Local 
de Maipú y Pudahuel".

Agregó que "además, he solici-
tado a la Policía de Investigaciones 
la conformación de un equipo de 
la Brigada Anticorrupción Me-
tropolitano para la investigación 
y la realización de determinadas 
diligencias".

Bajo ese contexto sostuvo que 
“hemos dispuesto ya las diligen-
cias destinadas al esclarecimiento 
de estos hechos, y con ello poder ir 

determinando las posibles parti-
cipaciones que en estos, si es que 
correspondiese, pudiésemos de-
terminar”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-occidente-crea-equipo-especial-para-investigar-posibles
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Voluntarios de Bomberos y personal 
de Carabineros se encuentran en el 
lugar.

Al menos tres heridos deja la caída de 
un helicóptero de la PDI en aeródromo 
de Pichidangui

U n helicóptero de la Po-
licía de Investigaciones 
capotó en un sector ru-
ral de la comuna de Pi-

chidangui, región de Coquimbo.
Al menos tres personas resul-

taron lesionadas producto de la 
caída del aeronave que se produjo 
este miércoles.

Voluntarios de Bomberos y per-
sonal de Carabineros se encuentran 
en el lugar.

“Durante un sobrevuelo en he-
licóptero por parte de personal de 
PDI, el piloto pierde el control de 
la aeronave, capotando en el lu-
gar”, indicó Carabineros.

Luego detallan que tras la caída 
“se inicia un incendio”, pero que 
todos los ocupantes de la aeronave 
lograron evacuar “siendo auxilia-
dos por civiles que permanecían en 
el lugar, y trasladados a distintos 
centros asistenciales, con lesiones 
de carácter reservado, fuera de 
riesgo vital”, indicó la PDI.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/al-menos-tres-heridos-deja-la-caida-de-un-helicoptero-de-la-pdi-en
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“No me cabe duda 
que Carolina Tohá, 
que Eduardo 
Vergara y Manuel 
Monsalve han 
hecho el esfuerzo 
y eso está a la 
vista”, aseguró el 
exministro.

Mario Desbordes realizó ferrea 
defensa al Gobierno ante crisis de 
seguridad: “Monsalve está haciendo 
una buena pega”

E l exministro Mario Des-
bordes, se refirió a la dura 
crisis de seguridad que 
enfrenta el país, donde 

realizó una férrea defensa al Go-
bierno, destacando en especial 
los trabajos del subsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve.

En conversación con Radio 
Imagina, el ex presidente de Re-
novación Nacional señaló que “la 
oposición, en mi opinión, tiene que 
dejar de lado este discurso de que 
el Gobierno no ha hecho nada, 
que está todo malo, porque eso no 
es verdad. El Gobierno ha toma-
do medidas correctas y tiene que 
partir de esa base”.

“¿Son suficientes? No, y como 
oposición le podemos pedir o inclu-
so exigir que se adopten varias otras 
medidas más que complementen lo 
que ha hecho el Gobierno”, añadió 

para continuar indicando que “no 
me cabe duda que Carolina Tohá, 
que (Eduardo) Vergara y (Manuel) 
Monsalve han hecho el esfuerzo y 
eso está a la vista”.

Al ser consultado por las polémi-
cas pensiones de gracia otorgadas, 
Desbordes fue enfático en señalar: 
“¿Tiene que ver el subsecretario 
Monsalve en esto? Si el subsecre-
tario Monsalve está de cabeza en 
otras cosas, yo no enredaría a au-
toridades que los necesitamos en 
el rol, que además, creo que Mon-
salve está haciendo una buena 
pega”.

“Por lo tanto, yo intentaría des-
pejar esto, ver quiénes son los 
responsables, revocar aquellas 
que están mal otorgadas o don-
de hay cuestionamiento, mejorar 
la normativa, y apuntar a quien 
no cumplió bien con ese trabajo”, 

continuó el exministro, agregan-
do que “y si hubiera algún criterio 
cien por ciento político, se tiene que 
también estudiarse, analizarse y 
ver quién está detrás, pero siendo 

incluso más concreto, yo no segui-
ría intentando sacar al pizarrón un 
subsecretario que tiene mil qui-
nientas cuestiones que atender, 
que está intentando enfrentar 
la crisis de seguridad al mismo 
tiempo de pretender que fuera 
el responsable todo esto, yo creo 
que no corresponde”.

Posteriormente, al ser consulta-
do por la negativa del expresidente 
Sebastián Piñera para presentarse 
nuevamente al cargo, Desbordes 
aseguró que “no le creo nada por-
que estoy cien por ciento conven-
cido que quiere”.

“Yo espero que no lo haga y que 
colabore con la coalición cuando 
pueda, porque, por supuesto, puede 
colaborar. Es una voz que hay que 
escuchar, no tengo duda de eso”, 
concluyó.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mario-desbordes-realizo-ferrea-defensa-al-gobierno-ante-crisis-de
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Decretan prisión preventiva para 
cuatro venezolanos imputados por 
crimen de dos agricultores en Malloa

Los sujetos fueron 
formalizados en el 
Juzgado de Garantía 
de Rengo por dos 
robos con homicidio 
consumados y un 
robo con homicidio 
frustrado, en el caso 
del menor herido en 
los hechos.

E n prisión preventiva que-
daron los cuatro vene-
zolanos imputados por 
el doble homicidio de dos 

agricultores en la comuna de Ma-
lloa, región de O’Higgins.

Los sujetos de iniciales J.G.S.A., 
M.A.M.C., D.A.S.X., J.D.M.G., fueron 
formalizados en el Juzgado de Ga-
rantía de Rengo por dos robos con 
homicidio consumados y un robo 
con homicidio frustrado, en el caso 

del menor herido en los hechos.
Según expuso el fiscal Carlos 

López, los sujetos armados y a bor-
do de un vehículo bloquearon el 
paso del camión de las víctimas.

"Intimidan a las víctimas exi-
giéndole la entrega de las mo-
chilas que portaban, accediendo 
estas", relató el persecutor.

"No obstante aquello, Manuel 
Mercado dispara el arma de fuego 
que portaba en contra de las vícti-

mas, ocasionando la muerte de 
los ocupantes del camión y dejan-
do con lesiones de carácter grave 
al menor", añadió.

"Los cuatro imputados se dan a 
la fuga del lugar en el vehículo en 
que se desplazaban, siendo ubi-
cados y seguidos por personal de 
Carabineros, quienes logran dete-
nerlos en la Ruta Acceso Sur en la 
comuna de Buin", agregó.

El vehículo de los imputados 

mantenía encargo vigente por 
el delito de robo, desde el 6 de di-
ciembre de 2023, por lo cual tam-
bién se les formalizó por recepta-
ción de vehículo motorizado.

También se les imputó porte 
ilegal de arma de fuego, uso ma-
licioso de instrumento público, ya 
que portaban documentos falsos, 
y asociación criminal debido a que 
formaban una banda de asaltantes 
especializada en agricultores que 
acudían a la Feria Lo Valledor de la 
capital.

https://fronza.cl/m/jetour/dashing/
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/decretan-prision-preventiva-para-cuatro-venezolanos-imputados-por-crimen
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Presidente Boric defiende caletas con 
perspectiva de género: “No es una 
medida postmoderna”

“Hay muchas mujeres que cumplen labores que 
son fundamentales para la cadena de la pesca … 
lo que nosotros queremos es no solo visibilizarlas, 
sino también darles condiciones de trabajo 
dignas”, aseguró el Jefe de Estado ante las críticas 
al proyecto.

E l Presidente de la Repú-
blica, Gabriel Boric, en 
medio a su visita a Chi-
loé, defendió el proyecto 

de doce caletas “con perspectiva 
de género” que se han puesto en 
marcha a lo largo del país. 

En conversación con Radio 
Chiloé, el mandatario explicó que 
“esta no es una medida como 
postmoderna, sino que es pensar 
en las necesidades de las mujeres 
trabajadoras y cómo va a mejorar 
la dignidad de su trabajo a partir 
de construir pensando en ellas y no 
solamente desde una perspectiva 
como se ha hecho siempre, que es 
poniendo a los hombres por de-
lante”, asegurando que la iniciativa 
“implica tener desde lugares de 
cuidado, hacerse cargo de traba-
jos conexos a la pesca que están 
muy invisibilizados”.

“Hay muchas mujeres que 
cumplen labores que son funda-
mentales para la cadena de la pes-
ca y que sencillamente no se ven. 
Entonces, lo que nosotros quere-
mos es no solo visibilizarlas, sino 
también darles condiciones de 
trabajo dignas”, agregó el manda-
tario.

En esta línea, el Jefe de Estado 
manifestó que “las mujeres del mar 
estaban tan contentas en Queilen 
ayer con estos anuncios de tener 
esa perspectiva en las caletas pes-
queras, porque saben que les va a 
mejorar la calidad de vida”. 

Bajo este contexto, Boric se re-
firió a un sarcástico comentario 
que realizó en “Mucho Gusto” el 
periodista José Antonio Neme, 
quien ironizó sobre la medida. 
“Yo creo que el Gobierno ya llegó 
a acuerdos en las caletas con pers-
pectiva de género, ahí ya se llegó a 
un acuerdo, el Presidente anunció 
estas caletas”, expuso el comuni-
cador.

Ante esto, el mandatario expresó 
que “hoy día veía algunos perio-
distas que se burlaban socarrona-
mente de las iniciativas que se han 
estado impulsando para incorporar 
a las mujeres vinculadas al mundo 
de la pesca, a propósito de las ca-
letas, sacando un extracto de un 
discurso de 40 minutos, sacaban 
dos minutos, descontextualiza-
ban para tratar de decir de que no 
estábamos preocupados de otras 
cosas. Yo les pediría un poquito 
más de seriedad”.

El oscuro panorama financiero que 
enfrenta Enjoy tras solicitar nueva 
reorganización judicial
P roblemas financieros 

arrastrados desde la pan-
demia del Covid-19 tienen 
en la cuerda floja a Enjoy, 

firma que se hundió en la Bolsa de 
Comercio de Santiago.

La acción se dio luego que la ope-
radora de casinos y hoteles solicita-
ra ante el 8º Juzgado Civil de San-
tiago, a través de un hecho esencial, 
una segunda reorganización ju-
dicial para enfrentar su panorama 
económico.

Y es que la empresa finalizó la 
jornada de este martes 30 de enero 
con una pérdida de 40,11% hasta 
los $0,52, con $705,41 millones 
negociados.

Cabe recordar que Enjoy fue una 
de las primeras firmas locales que 
no pudo hacer frente a sus compro-
misos financieros, a consecuencia 
de la pandemia del Covid-19.

Es bajo este contexto que solicitó 
una nueva reorganización judicial, 
la segunda en menos de cuatro 
años, decisión adoptada tras hacer 
análisis a su realidad financiera. 
Vale hacer presente que la primera 

reorganización judicial tuvo lugar 
entre 2020 y febrero de 2022.

Dicho estudio concluyó arrojan-
do que no serán capaces de pagar 
a sus acreedores con los flujos que 
se espera que ingresen durante los 
próximos meses.

En el hecho esencial, Enjoy seña-
la que "se ha estimado que ésta es 
la mejor alternativa para darle 
sustentabilidad a la sociedad y 
crear las nuevas bases para pro-
yectarla adecuadamente hacia el 
futuro, considerando especialmen-
te el bienestar de sus empleados, 
clientes, proveedores y acreedores".

De igual forma, la operadora 
del casino de Viña del Mar subraya 
que "teniendo en cuenta que exis-
ten proyectos de crecimiento que 
no han podido realizarse, princi-
palmente por las restricciones de 
liquidez y a la lenta recuperación 
pospandemia, que tuvo mayores 
complejidades que las inicial-
mente previstas".

Finalmente concluyeron que la 
decisión para iniciar esta nueva re-
organización judicial se argumenta 

en la recuperación más lenta que 
la que tenía proyectada la indus-
tria, situación que ha mermado 
fuertemente en sus operaciones.

La operadora de 
casinos y hoteles 
finalizó la jornada de 
este martes 30 de 
enero con una pérdida 
de 40,11% hasta los 
$0,52, con $705,41 
millones negociados.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-defiende-caletas-con-perspectiva-de-genero-no-es-una
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/el-oscuro-panorama-financiero-que-enfrenta-enjoy-tras-solicitar-nueva
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El escándalo de espionaje que 
involucra al expresidente Bolsonaro y 
a su familia en Brasil

La Agencia Brasileña 
de Inteligencia (ABIN) 
habría utilizado un 
programa para rastrear 
a los opositores de la 
familia Bolsonaro.

" Limpieza" en los servicios 
secretos de Brasil. Esto es 
lo que ha comenzado a ha-
cer el presidente Luiz Inácio 

Lula Da Silva, quien en la noche de 
este martes despidió al subdirec-
tor de la Agencia Brasileña de 
Inteligencia (ABIN), Alessandro 
Moretti.

La destitución del funcionario 
fue la respuesta del mandatario a 
una decisión del Tribunal Supremo 
Federal que apunta a que durante 
el gobierno del expresidente Jair 
Bolsonaro (2019-2022) se habrían 
utilizado agentes, medios y equipos 
del organismo para espiar a sus 
adversarios políticos, así como a 
magistrados y periodistas.

Moretti, quien era el segundo al 

Para entender lo ocurrido

La ABIN fue creada en 1999, 
durante el segundo mandato de 
Fernando Henrique Cardoso; y es 
un órgano de la Presidencia de la 
República, que para 2024 cuenta 
con un presupuesto de alrededor 
de US$ 161 millones, informó BBC 
News Brasil.

¿Su misión? “Proporcionar al 
Presidente de la República y a sus 
ministros información y análisis 
estratégicos, oportunos y fia-
bles necesarios para el proceso 
de toma de decisiones" en mate-
rias relacionadas con seguridad y 
defensa, relaciones exteriores y el 
desarrollo científico, tecnológico y 
económico, dice en su página web 
el organismo.

Sin embargo, el hecho de que sea 
el heredero del Servicio Nacional de 
Inteligencia (SNI), el cual durante 
la última dictadura militar (1964-
1985) fue usado para perseguir 
a opositores; y que durante parte 
de su existencia haya estado bajo 
dirección castrense han empañado 
su imagen.

Las investigaciones que han pro-
vocado los cambios en la cúpula de 
la ABIN comenzaron tras la revela-
ción, el año pasado, por parte del 
diario O Globo del presunto uso 
ilegal que esta instancia dio a un 
software denominado First Mile.

Según los informes periodísticos, 
la agencia de inteligencia empleó 
el programa informático, de origen 
israelí, para monitorear teléfonos 
celulares de ciertas personas en-
tre 2019 y 2021.

Las pesquisas indican que en la 
ABIN se puso en marcha un plan 

con fines políticos, mediante el cual 
se rastreaban a los opositores polí-
ticos de la familia Bolsonaro. Para 
esta operación no sólo se empleó 
este software, sino también dro-
nes.

Entre los presuntos objetivos 
de las escuchas ilegales se encon-
traban tres jueces del Tribunal 
Supremo y el expresidente de la 
Cámara de Diputados, Rodrigo 
Maia, la ex diputada Joice Has-
selman (PSDB-SP) y el abogado 
Rodrigo Bertholdo.

Según la policía, el programa in-
formático producido por la empre-
sa israelí Cognyte fue utilizado por 
la ABIN en 60.734 ocasiones entre 
2019-2021. De este total, 30.344 
consultas se realizaron durante 
2020, cuando Brasil celebró elec-
ciones municipales.

Los números antes menciona-
dos, sin embargo, no suponen que 
60.000 teléfonos fueron rastrea-
dos, porque es posible un mismo 
teléfono haya sido objeto de mo-
nitoreo en varias ocasiones.

Los investigadores sostienen que 
estas acciones fueron ilegales, 
por cuanto la agencia necesitaba 
de autorización judicial para reali-
zar cualquier seguimiento al celular 
de cualquier ciudadano.

La ABIN, por su parte, aseguró 
que en mayo de 2021 dejó de em-
plear el software First Mile para 

sus investigaciones.
Los expertos sostienen que el 

programa es capaz de monito-
rear la geolocalización de hasta 
10.000 teléfonos celulares por 
año. No obstante, se desconoce si 
es capaz de tener acceso a los men-
sajes o llamadas de los objetivos 
rastreados.

El director de la ONG Data Pri-
vacy Brasil, Rafael Zanatta, expresó 
su preocupación por el uso del sof-
tware.

"Esta información puede ser uti-
lizada de diferentes maneras, como 
en investigaciones policiales contra 
el crimen organizado, pero también 
puede ser un atractivo para mo-
nitorear ilegalmente a los opo-
sitores políticos y a la propia po-
blación, atacando las libertades 
civiles", dijo Zanatta a BBC News 
Brasil.

Sin confianza

El despido de Moretti se produjo 
luego de que a principios de esta 
semana la Policía Federal lanzara 
una serie de allanamientos y regis-
tros contra propiedades de los pre-
suntos vinculados a la trama, entre 
los cuales figura uno de los hijos 
de Bolsonaro, el concejal Carlos 
Bolsonaro.

En la administración de Lula se 
desconfiaba desde hacía tiempo 
del destituido. ¿La razón? Su cer-
canía con el que fuera el anterior 
director de la ABIN, Alexandre 
Ramagem, quien es considerado 
uno de los cerebros de la red de 
espionaje ilegal y que actualmen-
te es diputado por el partido del 
exmandatario.

En sus informes, la policía de-
nunció la existencia de una cone-
xión entre miembros de la actual 

El presidente brasileño ha despedido 
al segundo de a bordo de los servicios 
secretos por sus nexos con Bolsonaro.

mando de la ABIN desde el man-
dato de Bolsonaro, no fue el úni-
co removido, pues otros cuatro 
directores también corrieron la 
misma suerte. Sin embargo, hasta 
el momento las autoridades no han 
informado las identidades de los 
otros despedidos.

El expresidente y sus allegados 
han negado cualquier irregulari-
dad.

La ABIN es un organismo que no tiene buena imagen en el país, debido a que lo 
largo de la historia ha estado bajo la influencia militar.
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Según lo expuesto 
por las autoridades, 
la radical medida se 
realiza con el objetivo 
de “lograr seguridad, 
justicia y aplicar la 
‘sharia’ (sistema legal 
islámico) contra 
cualquiera que ataque 
a inocentes, derrame 
su sangre o viole su 
derecho a la vida”.

dirección de Abin y antiguos, 
como Ramagem, con el propósito 
de perjudicar las investigaciones.

"La singular gravedad de los he-
chos se ve aumentada por la posible 
connivencia de los investigados con 
la actual alta dirección de la ABIN, 
cuyo resultado causó perjuicio a 
esta investigación, a los investi-
gados y a la propia institución", se 
lee en el reporte.

La agencia hoy está comandada 
por Luiz Fernando Correa, quien 
estuvo al mando de la Policía Fe-
deral entre 2007 y 2011, durante el 
segundo mandato de Lula; y quien 
goza de la confianza del gobernan-
te.

"Este compañero (Correa) 
armó su equipo", dijo Lula, en una 
entrevista previa al despido de Mo-
retti.

"Dentro de su equipo había un 
ciudadano (…) que tenía una rela-
ción con Ramagem, que fue el direc-
tor de la ABIN del último gobierno. 
Y como se están demostrando (esos 
nexos), no hay clima para que este 
ciudadano permanezca (en su 
puesto)”, añadió.

Bolsonaro, por su parte, ha de-
nunciado ser víctima de una perse-
cución.

Los protagonistas de la trama

Según el auto del magistrado, 
Alexandre de Moraes, quien auto-
rizó el allanamiento contra Carlos 

Bolsonaro, el hijo del expresidente 
sería uno de los integrantes del 
"núcleo político" de la llamada 
"ABIN paralela".

"Carlos Bolsonaro es considera-
do por las investigaciones policia-
les miembro de lo que se llama el 
núcleo político de un grupo consi-
derado una organización criminal 
activa en la ABIN, en la época en 
que estaba dirigida por el hoy 
diputado Alexandre Ramagem", 

El hijo del expresidente Bolsonaro, Carlos, inició la semana declarando en la 
Procuraduría (Fiscalía).

se lee en un extracto de la solicitud 
que la Procuraduría (Fiscalía) envió 
al magistrado.

"Las investigaciones apuntan a 
la utilización de la agencia con fi-
nes políticos ajenos a su finalidad, 
implicando seguimientos de per-
sonas concretas, de interés me-
ramente privado o político para 
terceros", se agrega en la solicitud 
fiscal.

De acuerdo con la Procuraduría, 

el "núcleo político" obtuvo infor-
mación confidencial a través de Ra-
magem, aunque se desconoce qué 
uso le dio a la misma.

BBC News Brasil intentó contac-
tar al concejal sin éxito.

Por su parte, Ramagem sería 
uno de los miembros del llamado 
"núcleo de alta dirección" de la 
"ABIN paralela”.

Y aunque el ahora legislador ha 
negado los señalamientos en su 
contra, los investigadores creen que 
ordenó el seguimiento de oposito-
res de la familia Bolsonaro y ade-
más tomó medidas para proteger 
a los hijos del entonces presiden-
te, Renan y Flávio Bolsonaro, de 
las investigaciones que tenían 
abiertas.

"A Renan Bolsonaro no lo co-
nozco. Sólo le estreché la mano un 
par de veces", replicó Ramagem.

En los documentos de las inves-
tigaciones que han sido difundidos 
hasta ahora no hay información 
que indique que Bolsonaro estaba 
al tanto de la operación o si se be-
nefició de las informaciones pro-
ducidas por éste.

Sin embargo, esta investigación 
se suma a la larga lista de proble-
mas legales que tiene el exmanda-
tario brasileño, a quien se le ha pro-
hibido postularse a ningún cargo 
de elección popular durante ocho 
años, luego de arrojar dudas in-
fundadas sobre el sistema de vo-
tación electrónica.

Arabia Saudita ejecuta a hombre 
condenado a muerte por actos 
terroristas
U n hombre condenado 

por cargos de terroris-
mo tras supuestamente 
“unirse a una célula 

terrorista”, fue ejecutado por las 
autoridades de Arabia Saudí.

Según expuso el Ministerio del 
Interior saudí en un comunicado, el 
ejecutado identificado como Aun 
Bin Hasán Bin Radhi “se unió a 
una célula terrorista que buscada 
socavar la seguridad del Reino, 
desestabilizar la sociedad y la es-
tabilidad del Estado y atacar a las 
fuerzas de seguridad”.

Bajo esta línea, el ejecutado fue 
condenado por “fabricar explosivos 
y entregarlos a personas buscadas 
con la intención de que fueran 
usados en atroces crímenes te-
rrorismos” y “financiar actos de 
terrorismo”.

“La sentencia de muerte fue lle-
vada a cabo durante la jornada 
del martes en la Región Oriental”, 
detalló la autoridad, asegurando 
que esta se realiza con el objetivo 
de “lograr seguridad, justicia y 
aplicar la ‘sharia’ (sistema legal 
islámico) contra cualquiera que 
ataque a inocentes, derrame su 
sangre o viole su derecho a la 
vida”.
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Sorprendente estadística da cuenta de la 
"argentinización" de Unión La Calera

150 niños de escuelas de Viña compartieron con 
plantel del rival ecuatoriano de Everton

Una crónica del diario trasandi-
no Olé destaca a Unión La Calera 
como el club "más argentino de 
Chile", dando cuenta de una sor-
prendente estadística.

Y es que a pesar de tener un 
pobre desempeño en Audax Italia-
no, los dueños argentinos del club 
decidieron darle la posibilidad a 
Manuel Fernández –también tra-
sandino– de dirigir al equipo ce-
mentero por la temporada 2024.

Por cierto, el DT llegó en reem-
plazo de Martín Cicotello, de la 
misma nacionalidad.

Cabe recordar que el club cale-
rano tendrá tres desafíos durante 
este año: el Campeonato Nacional 
de Primera División, la Copa Chile 
y la Copa Sudamericana, donde en 
primera ronda se verá las caras con 
Everton de Viña del Mar.

La tesis de que Unión La Calera 
es el club más argentino de Chile 
también se sustenta en los refuerzo 
que llegaron, que son siete y todos 
de aquel país: Matías Muñoz, Ma-
tías Ibáñez, Ezequiel Parsinari, 
Gabriel Hauche, Franco Soldano y 
Nicolás Ferreyra.

La séptima incorporación es Lu-

ciano Aued, si bien, de nacionali-
dad argentina pero ya con papeles 
chilenos debido a sus más de cinco 
exitosos años en Universidad Cató-
lica.

Pero eso no es todo, pues a los 
siete refuerzos argentinos más el 
entrenador, se suman dos sub 21 de 
esa nacionalidad: Axel Encinas y 

Siete refuerzos del 
plantel cementero 
provienen del país 
trasandino, sumados 
al DT Manuel 
Fernández y a los dos 
sub 21 que entrenan 
con el primer equipo.

Una destacada actividad tu-
vieron los jugadores del plantel de 
Independiente del Valle, cuadro 
ecuatoriano que este miércoles se 
enfrentará a Everton de Viña del 
Mar.

Y es que en la previa a este duelo 
válido por la Copa Viña, a disputar-
se en el estadio Sausalito a contar 
de las 21:00 horas, los futbolistas 
compartieron con más de 150 ni-
ños de las 14 escuelas deportivas 
municipales de la Ciudad Jardín.

Uno de los futbolistas más re-
queridos por los niños fue Kendry 
Páez, joven promesa de sólo 16 
años, quien a mitad del próximo 
año, cuando ya tenga la mayoría de 
edad, partirá a Europa para defen-
der los colores del poderoso Chel-
sea de Inglaterra.

"Ven en nosotros unos líde-
res", dijo el adolescente deportista, 

Los futbolistas del Independiente del Valle 
compartieron con los niños y niñas, quienes 
se mostraron muy entusiasmados durante la 
actividad en la Ciudad Jardín.

Luciano Arnijas.
Estos nombres se suman a otros 

que han llegado al elenco de la re-
gión de Valparaíso durante los últi-
mos años, como Diego Buonanot-
te, Walter Bou, Brian Fernández, 
Gonzalo Castellani, Nicolás Stefa-
nelli y Lucas Passerini, entre otros.

quien además se mostró contento 
por compartir con otros menores 
de edad de Viña del Mar.

En tanto, Roberto Arroyo, geren-
te deportivo de Independiente del 
Valle, comentó sobre la actividad 
que "es un placer estar en esta 
linda ciudad y muy contentos por 
todos los niños que participaron 
de este encuentro deportivo".

Javier Salinas, jefe de Deportes 
y Recreación de la Municipalidad 
de Viña del Mar, valoró que estos 
eventos "permiten que la Copa 
Viña sea una instancia de socia-
bilización. Primero, para que el club 
visitante pueda conocer la realidad 
absoluta de nuestra ciudad, inte-
ractuando con los alumnos y alum-
nas de nuestras escuelas gratuitas 
municipales. Y segundo, para que 
los chicos y chicas compartan con 
figuras internacionales".
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Colo Colo presenta su nueva camiseta para la 
temporada 2024

Paulo Garcés reveló los motivos familiares que lo 
alejaron de Deportes Linares

El arquero nacional Paulo Gar-
cés realizaría dentro de los próxi-
mos días su arribo a Deportes 
Linares, elenco de la Segunda Di-
visión Profesional del cual sorpre-
sivamente dio un paso al costado.

Bajo este contexto, fue el propio 
guardameta quien a través de una 
transmisión en vivo en su cuen-
ta personal de Instagram decidió 
aclarar. “Lo primero que voy a decir 
es que le doy las gracias infinitas a 
mi gran amigo Jaime Valdés (due-
ño del club), que es quien lidera este 
proyecto, por invitarme y conven-
cerme para ir a Linares”, comenzó 
señalando en el registro. 

Ante esto, el “Halcón” explicó los 
motivos que lo llevaron a su inespe-
rada salida. “Hace 10 días, mi hijo 
Benjamín sufrió un bloqueo en su 
garganta con una carne. Mi seño-
ra (Joyce Castiblanco) gritaba y se 
bloqueó, porque vio a mi hijo deses-
perado. Gracias a Dios, yo pude re-
accionar de buena manera y logré 
sacarle ese pedazo de carne. Ahí 
pudo respirar, pero ya estaba mora-
do. Gracias a Dios, repito, no pasó a 
mayores. Fue un tema traumante 
para todos”, reveló. 

“Desde ese día, él me pidió que 
no fuera, que me quedara en casa. 
Ya estaba la decisión tomada de 
irme, lo había hablado con mi seño-
ra porque era para seguir mi carre-

La nueva 
indumentaria 
está inspirada 
en el título del 
Cacique de 1979.

El arquero que 
llegaría al elenco 
de la Segunda 
División Profesional, 
confirmó su repentina 
salida, detallando 
las razones que lo 
llevaron a tomar la 
tajante decisión.

Con miras a la temporada 2024, 
este miércoles Colo Colo realizó la 
presentación oficial de su nueva 
camiseta institucional que utili-
zará el club de local. 

La nueva indumentaria del Ca-
cique se encuentra bajo la manu-
factura y distribución de la firma 
alemana Adidas, la que está inspi-
rada en el título de que obtuvie-
ron los albos en 1979.

Esta cambio se suma a la serie de 
transformaciones que ha enfren-
tado el elenco popular durante el 
último tiempo, como el cambio de 
su entrenador, puesto que ahora 
es ocupado por Jorge Almirón, o 
la llegada al plantel del volante 
nacional Arturo Vidal.

La nueva camiseta mantiene 
un radiante color blanco como 
es de costumbre en la institución, 
además de lucir un cuello comple-
tamente negro, junto con la frase 
“Colo Colo es Chile” en su espalda.

ra, pero cuando un hijo te pide eso, 
uno se replantea muchas cosas. 
Mi familia me acompañó siempre 
a todos lados y esta vez me tocó a 
mí acompañarlos en la decisión 
(de quedarme con ellos)”, agregó 
Garcés.

Sobre su tajante decisión, el ar-
quero explicó que “puse en la ba-
lanza muchas cosas y una de ellas 
es que tampoco era prioridad del 
técnico. Él, obviamente, está en su 
derecho de querer los arqueros que 
quiera”.

“Con todo eso, tomé la decisión 
por mí, mis hijos y mi señora de no 
ir a Linares, pese a que están ar-
mando un equipo extraordinario. 
Les deseo lo mejor y les ofrezco dis-
culpas a los hinchas”, concluyó sus 
declaraciones. 
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En las últimas horas, múltiples 
registros se han podido recoger en 
redes sociales, de diferentes pre-
sentaciones del humorista Luis 
Slimming, quien recordemos, 
también se presentará en el Fes-
tival de Viña del Mar, donde la 
gente lo pifia por el contenido de 
la misma.

El periodista Pablo Candia, en el 
programa “Zona de Estrellas” del 
canal Zona Latina, aseveró que es 
la tercera vez que le esto le pasa al 
humorista, en pocos días: "Este fin 
de semana se llevó a cabo un festi-
val en Chile Chico, que fue animado 
por Neme y Karla Constant, en este 
festival se presentaba Luis, eviden-
temente probando la rutina del 
Festival de Viña del Mar que viene 
en tres semanas más".

 "¿Por qué nosotros decimos que 
era la rutina del Festival de Viña 
del Mar? Porque esa rutina no fue 
transmitida en la transmisión 
oficial de este festival", afirmó el 
periodista.

Sin embargo, también se ha 
trascendido, que las rutinas pre-
sentadas no corresponden a la 
que mostrará en el escenario de la 
Quinta Vergara, y que esta misma 
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¿Luis Slimming en problemas?: humorista es 
pifiado en presentación a semanas de actuación 
en Viña 2024

Gastón Bernardou de los Auténticos Decadentes 
defiende a Peso Pluma: “Para mí tiene que 
cantar, no creo en la censura”

Uno de los músicos más impor-
tantes de la canción sudamericana 
Gastón Bernardou, de Los Au-
ténticos Decadentes, defendió la 
futura presentación de Peso Plu-
ma en el Festival de Viña del Mar 
2024, asegurando que “no cree en 
la censura”.

En conversación con el diario La 
Cuarta, el “francés”, al ser consulta-
do sobre la polémica que ha levan-
tado el artista mexicano, aseguró 
que “para mí tiene que cantar, no 
creo en la censura y todo eso, hay 
de todo y yo no censuraría a na-
die en general y es un artista que 
es muy conocido. El que le gusta 
ese día lo va a ver en televisión y a 
la gente que no le gusta que no lo 
vean, digamos no es obligatorio”, 
expresó.

Además, apoyó a todos los artis-
tas del género urbano y su influen-
cia en la música actual: "La verdad 

Artista afirmó que todavía 
no tiene una rutina definida 
para la Quinta Vergara.

no estaría definida, por el momen-
to.

Cabe mencionar que es muy co-
mún de los humoristas y cantan-
tes probar rutinas y puestas en 

escenas en otros festivales, antes 
de poder presentarse en Viña del 
Mar, esto con el fin de ajustar deta-
lles.

que estoy orgulloso de toda esa 
camada, de una generación de una 
nueva música que a los chicos los 
representa y que hace un montón 
de pibes de Argentina (...) Aquí en 
Chile también hay un montón. Te 
digo cuando yo paso música paso 
de Chile, y en la discoteca paso 
estos temas que les digo medio en 
joda de TikTok, que es pura músi-
ca urbana de Chile”.

Bernardou por otra parte, alabó 
a muchos artistas chilenos de la 
movida local urbana: “Flor de Rap 
me gusta, mi compañera de Mas-
ter Chef, me enganché con ella, 
reina total y después de todos los 
pibitos, Pailita, Marcianeke. Co-
nozco los temas, no me sé los nom-
bres, tengo que buscarlos. Pero si yo 
me pongo a escuchar, voy por los 
clásicos, Los Bunkers, Chancho en 
Piedra, Los Tres, Los Tetas”.

Uno de los fundadores de la banda argentina, asegura que les 
tiene un gran cariño a los exponentes del género urbano local.
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Luis Font contó, entre lágrimas, que literalmente esta 
comiendo lo que encuentra.

Tras 4 años de distanciamiento, 
al parecer hay luces de una recon-
ciliación entre Raquel Argandoña 
y su hija “Kel” Calderón. Recorde-
mos que la primogénita del clan, le 
envió un ramo de flores a su madre, 
mientras ella estaba en la clínica 
tras su operación por obstrucción 
intestinal severa.

Esto hizo que se abriera una ven-
tana, para que ambas se pudieran 
encontrar y poner atrás sus diferen-
cias, pero al parecer, la influencer 
habría puesto una sola condición, 
para que este encuentro se lleve a 
cabo.

El periodista Sergio Rojas, ase-
guró en el programa “Que te lo 
digo” de Zona Latina, que “Kel po-
dría reunirse nuevamente con Ra-

quel Argandoña, después de que 
se trataran pésimo y se declararan 
la guerra públicamente”.

“Pero puso una condición (…) 
según mis informantes, me dicen 
que Kel Calderón dijo lo siguien-
te: ‘Yo podría ir a ver a mi madre 
siempre y cuando no esté su po-
lolo cafiche’. Esas son las palabras 
de Kel. O sea, Kel le declara la gue-
rra absolutamente a Félix”, aseveró 
Rojas.

Cabe mencionar que no es la pri-
mera vez que la abogada trata de 
esta forma a una pareja de su ma-
dre, y Rojas recordó que le dice los 
mismos calificativos a Ureta, “como 
también lo hizo antes con Lolo 
Peña, a quien también lo trató 
públicamente de cafiche”, finalizó.

Kel habría puesto una condición para 
reconciliarse con su madre

Integrante de Locomía está viviendo al 
borde de la indigencia

A finales de los ochentas y 
principios de los noventa, el grupo 
musical español Locomía era uno 
de los más populares de la movi-
da electro -pop de Iberoamérica, 
cosechando mucho éxito, giras y 
hasta una presentación en el Festi-
val de Viña del Mar.

Sin embargo, de eso ya pasaron 
décadas y el presente es durísimo, 
con miembros fallecidos e histo-
rias de penas, Locomía solo quedó 
como un recuerdo retro de una era 
pasada. Ahora, otro de sus ex inte-
grantes, cuenta que está viviendo 
al borde de la indigencia.

Se trata de Luis Font quien habló 
con el programa español “Socialité” 

donde ahondó en su crítica situa-
ción: “He estado a punto de vivir 
a la calle, no quería volver a estar 
en la oscuridad. Al menos en la ca-
lle me darían los rayos del sol, me 
daría la luz, vería gente”, expresó.

“Sé que es muy duro decirlo, 
pero después de todo el camino 
del que vengo, esto no era nada. 
Tengo en este momento una paga 
de 250 euros, he buscado trabajo 
en sitios, pero me cuesta encajar”, 
comentó.

Por otra parte, admitió que lite-
ralmente está “comiendo lo que 
encuentro”, para visualizar la difícil 
situación que está viviendo.

La petición de la primogénita no tiene que ver con 
su hermano, sino que con su pareja Félix Ureta.

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?utm_source=puranoticia.cl&utm_medium=banner
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/kel-habria-puesto-una-condicion-para-reconciliarse-con-su-madre
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/integrante-de-locomia-esta-viviendo-al-borde-de-la-indigencia


Miércoles 31 de enero28

https://seguros.sura.cl/colectivos

